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ACTA RESOLUTIVA
snsloN EXTRAORDINARIA NO. 008-2025

10 DE ABRIL DEL 202S

En la ciudad de Guaranda a los diez dr'as del mes de abril del dos nril veinte y cinco, siendo Its
diez horas,  se  instala el  pleno   del  Consejo  Universitario de manera presencial y virtual  en
sesi6n extraordinaria octava,  con   la  presencia de  los  siguientes miembros:  Dr.  Arturo Rojas
Sanchez,  Rector;  Dra.  Herminia  Sanaguano,  Vlcerrectora Academica;  Ing.  Ramiro  Jaranllo
Viuafuerte, Representante de los Profesores; Ing. Manuel Monar Sol6r2ano, Rapresentante de la
Facultad de Ciencias de la Educaci6n,  Sociales Filos6ficas y Hunianisticas; Dr.  Marco Chavez
Taco, Representante de la Facultad de Jurisprudencia, Ciencias Sociales y Politicas; in. Vladimir
RIvera, Decano de la Facultad de Ciencias Administrativas, Gesti6n Empresarial en lnformatica;
in.Jos6LuisAltuna,DeeanodelaFacultaddeCienciasAgropecuariasRecursosNaturalesydel
Ambiente;  Lic.  Javier Minol  Escobar,  Decano  de  la  Facultad  de  Ciencias  de  la  Educaci6n
Scoiales, Filos6ficas y Humanisticas; Ing. Fabian Ramirez Chimbo, Decano Facultad de Ciencias
de  la  Salud;  Srta.  Ma.  Gabriela  Obando,  Representante  estudiantil;  Srta.  Carolina  Moncayo
Yinez, Rapresentante Estudiantil, linea;   Abg. Angel Sisalema, Prceurador; actha en calidad de
Secretaria General, Abg. M6nica I,e6n Gonzalez.
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Alexandra Banagin.

Ausentes: Dr. Francisco Moreno, Vicerrector de Investigaci6n y Vinculacidn, permiso medico;
Ing. Mario Escobar Gortaire, Representante de la Facultad de Ciencjas Administralvas, Gesti6n
Empresarial e lnfonndica, permiso actividades academicas estudiantes; Ing.  Vinicio Montalvo
Silva;  Representante  de  la  Facultad  de  Ciencias  Agropecuarias,  Reeursos  Naturales  y  del
Ambiente,  permiso;  Dr.  Angel  Naranjo  Estrada,  Decano  de  la  Facultad  de  Jurisprudencia,
Ciencias   Sociales  y  Politicas,   permiso   lncorporaciones   Facultad;   Srta.   Alejandra  Chica,
Rapresentante Estudiantil, permiso medico; Sr. Geovanny Agunguifia Moy6n, Representante de
los Empleados y Trabajadores.

Por seeretaria se  constata el  qu6runL  el mismo  que se encuentra conformado por  12  sefiores
MiembrosdeConsq)oparadarinicioalasesi6n,alserunasesi6nextraordinariaseprocedeadar
lectura a la convocatoria y al orden del dia.

1.    Analisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n extraordinaria 007 de fecha 25 de rnarzo del
2025.

2.    Analisis y Resoluci6n del Infolme de la visita a la Universidad Politfonica de Valencia
Espafia, presentedo por el Dr. Carlos Ribedeneira Zapata.

3.    Analisis y Resoluci6n del Alcance de Presentaci6n de Proyectos de Vinculaci6n en la I
Convocatoria 2025 de la Carrera de Terapia Fisica.

4.    Analisis  y  Resoluci6n  de  dos  investigadores  al  proyecto  denominado:  "Percepci6n y
Factores relacionados con estres, dapresi6n, ansiedad, resiliencia, trastomos del suefio y
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apoyoalassegundasvictimasdeuneventoadversoenLatinoam6ricaenelperiodo2024-
2025".

5.    Analisis  y  Resoluci6n  de  la  solicrfud  de  pr6rroga  de  6  meses  para  la  ejecuci6n  del
Proyecto de Investigaci6n denominado:  "Anansis de la cantidad del ngua de consuno
dom6stico y su incidencia en la desnutrici6n en nifios menores de 5 afros en la PalToquia
Rural  Son  Sim6n-Ecuador",  solicitado por el  lug.  Manuel Monar Sol6rzano,  Docente
lnvestigedor.

6.    Anatsis y Resoluci6n de la solicitud del Dr. Favian Bayas, Docente Investigador de la
Universidad  Estatal  de  Bolivar,  del  reconociniento  de  6  meses  adicionales  como
expchencia en Gesti6n Edueativa.

7.    Analisis y Resoluci6n de la inserci6n a la estudiante Sisa Cando Maym Janet en la Fase
Nro.  2 del Proyecto de Vinculaci6n denominado:  "Gesti6n Administrativa de procesos
mercantiles en el GAD Panoquial de Santa Fe y en 9 organizaciones comunitarias con
los  estudiantes  de  octavo  ciclo  de  la  CaiTera  de  Contabifidad  y  Auditoria  de  la
Universidad  Estatal  de  Bolivar  en  el  ciclo  academico  septiembrediciembre  2024,
solicitado por la Lie. Ceeibelt Cedeflo, Coordinadora.

8.    Analisis y Resolucich de la inserci6n del estndiante Eliecer Neptali Guanbnguete Yauqul
en el Proyecto de Vinculaci6n denominado: "Educomunicaci6n Televisa, papa fomentar
laculturadeinfomaci6noficialinstitucionalmedianteformatosdigitares",solicitadopor
el Lie. Danilo VillarroeL Coordinador.

9.    Analisis y Resoluci6n del lnforme T6onico Nro. 367-DTH-2025, previo el otorgamiento
de Licencia con Remuneraci6n al exterior a favor de la Dra. Didian Gonzalez Alberteris,
para  participar  como  ponente  en  el  Seminario  lnnovaci6n,  Desarrouo  y  Propiednd
Industrial que se realizafa en la ciudad de la Hal]ana, Raphblica de Cfuba, 1icencia que
regife desde el 14 al 18 de abril del 2025.

10.  Analisis y Resoluci6n del lnforme T6cnico Nro.  loo-DTH-2025, previo al otorgamiento
del pemiso para el cuidado de fandiares con discapacidad severas solicitado por la Dra.
Karina Ruiz Abril. Docente Titular de la Universidad Estatal de Bolivar.

Por secrctaria se procede a dar al primer punto de] orden del dia.

PR"ERPUNTO:AnalisisyAprobaci6ndelactadelasesi6nextracrdinaria(007)defecha25
de marzo de 2025.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafieros  con  la  metodologia  que  se  viene  realizando  pan  la
aprobaci6n de Actas, si tienen alguna sugerencia o recomendaci6n se las puede realizar en este
momento  o  caso contrario remitir al  correo electr6mco de  secretaria cualquier observaci6n,  a
consideraci6n.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporelLic.JavierMinnol,secundalir.VladimirRIvera,Ing.
Manuel Monar; Dr. Marco Chavez; Ing. Jos6 Luis Altuna.

Per secrctaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente

lha. Henninia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, perriso medico;
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Dr. Vladimir Riera, apoya la moci6n;
Lie. Javier Minol, proponente;

E::'ia::rN¥o:Z#VfrincaporacionesFacultad;
Ing. Jose Luis Altuna, apoya la moci6n;
Ing. Manuel Monal; apoya la moci6n;
Ing. Mario Eseobar, permiso aedvidades academicas estudiantes;
rm. Mariela Gaibor, voto salvado pardcipa en la primera sesi6n;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso;
Dr. Marco Chavez, apoya la moci6n;
Ing. Ramiro Jaramillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, apoya la moci6n;
Srta. Alejandra Chica, permiso medico ;
SIta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguina, a favor;
in. Arturo Rojas, a favor;

Ponderaci6n de la votaci6n de 10,83

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 008 - 2025 - 030
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE:   "APROBAR   EL   ACTA   DE   LA   SESION   EXTRAORDINARIA   DE;
coNSEJo uNlvERSITARro (oo7), I)I MARzo 25 DnL 2o25"

Por secretaria se procede a dar al segundo punto del order del dia.

SEGUND0 PUNTO: Analisis y Resoluci6n del lnfome de la visita a la Universidad Politecnica
de Valencia Espafia, presentado por el Dr. Carlos Ribadeneira Zapata.

DR.  ARTURO  ROTAS,  proceda  sefiora  secretaria  con  lo  pertinente  referente  al  infome
presentado per el in. Carlos RIbndeneira.

Por secretaria se da a conocer que el Iit. Carlos RIbadeneira presenta el infolme de la visita de
tral)ajo en la Universided Polit6enica de Valencia Espafia, del I al  16 de marzo del 2025, dentro
de las conclusiones menciona que:  1 . La movilidad acadinca intemacional permitird establecer
redes colaborativas, generando espacios propicios pan la innovaci6n y el desanollo sostenible,
fortaleeiendo asi la calidad acndchica de la instituci6n.  2. Las actividades como participaci6n en
proyectos intemacionales tipo erasmus +  ,  potencian  ha investigaci6n aplicada y  favorecen la
trausferencia de tecnologia y conocimientos relevantes.   3.  ha implementaci6n de metodologias
participativas como el desing thinking facilita el mapeo eficaz de actores locales, fortaleciendo
las  capacidades institucionales para vincularse con el  entomo.   4.   La participaci6n  activa en
incubadoras  y  ecosistemas  de  innovaci6n  ayudan  a  idendficar  oport`midades  concretas  para
impulsar e] emprendimiento y la generaci6n de proyectos interinstitucionales.  5.  La experiencia
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adquirida  en  visitas  t6cnicas  y  culturales  promueve  una  perapeedva  global  en  estudiantes,
docentes y directivos Lo cunt es clave para alcanzar esfandares intemacionales en la acreditaci6n
universitaria.         Recomendaciones:    1.   Fortalecer   programas   institucionales   de   movilidad
acaddrica  intemacionaL  proporcionando  recursos  y  estimulos  para  estudiantes,  docentes  y
direetivos que participen activamente en intercambios acadchicos y proyeetos colaboralvos.  2.
Crcar redes y alianzas  estrategicas pelmanentes con universidades elrfunjeras,  incubedoras y
centros   de   innovaci6n  que   impulsen  proyectos   conjuntos   de  investigaci6n  aplicada.      3.
Implementar programas sistemdicos de transferencia de conocimientos y tecnologias derivados
de experiencias intemacionales para generar valor ngregedo en los procesos de investigaci6n y
vinculaci6n institucional.   4.  Promover el uso de tecnologias irmovadoras coma desing thinking
y analisis de impacto, para identificar actores claves y necesidades espectficas en el entomo local
integrindolas a los procesos de planificaci6n estrategica de la Uiiiversidad,   5.   Docimentar,
evaluar y socializar los resultados obtenidos de la paricipaci6n intemacional pare respaldar y
fortalecer los procesos de acreditaci6n institucional, mostrando evidencia concreta del impacto
positivo generado por estos intercanihios.

DR.  ARTURO  ROJAS.  compafieros  el  infome  presentado  por  el  Dr.  Carlos  Ribadeneira
obedece a unas visitas programadas en los anexos que se ham presentado se encuentra toda la
informaci6n necesala al respecto, en consideraci6n.

MOctoN por la aprobaci6n del infome y que se socialice el proyecto sobre la inportancia y
resultados, emitida por el lng. Fat)iin Ramirez secundan Dr. Vladimir Rivera, Ing. Manuel Monar;
in.  Marco  Chavez;  Ing.  Jos6  Luis  Alturm,  Lic.  Javier  M&mol  y  demds  sefiores  Miembros
presentes en la sesi6n, sin objeci6n alguna se apnieba por unanimidad.

Por seerctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -008 -2025 -031
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE POR UNANIMIDAD:

PRIMERA:   "ACOGER   Y   APR0BAR   EL   INFORME   DE   LA   INVITAC16N   A
RnALlzAR  UNA  vlsITA  DE  TRABA-o  AL  DEPARTAMENTO  DE  INGENIERfA
RURAL  Y  AGROALIMENTARIA;  Y.  A  PARTICIPAR  EN  LAS  REUNIONES  DEL

:3gsYE£:g)EEEMJ#E£ESBAD(£:T[TEE¥fiBCLAEDELJ#ENRcSc¥EspINARAGD¥:i
AL 16 DE MARZ0 DE 2025.

SEGUNDA:     DlspoNER    AL    DR.    cARLOs    RIBADENEmA    ZAPATA    LA
SOCIALIZAclbN EN LAS FACULTADES DE IA UNIVERSIDAI) Y EXTENSION SAN

Hg#[ECLASAOEREi#Es%RATDAEgLIAITyECTE:cu##vOASL3FCEIAN,E?psrfuNA*.AVlslTA

Por secretaria se procede a dar leetura al siguiente punto del orden del dia.
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TERCER  PUNTO:  Andlisis  y  Resoluci6n  del  Alcance  de  Presentaci6n  de  Proyectos  de
Vinculaci6n en la I Convocatoria 2025 de la Carrera de Terapia Fisica.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Favi4n Bayas con la explicaci6n correspondiente.

DR.  FAVIAN  BAYAS,  autoridndes,  referente  a este pedido  confome  a  las  directrices  del
Vicerrectoradodelnvestigaci6n,laCoordinaci6ndelaCaITeradeTerapiaFisicasolicitaserealice
un alcance a la I Convocatoria 2025, y con el objeto de dr soluci6n y atenci6n al pedido, por lo
que la Comisi6n de hvestigacich y Vinculacich resuelve remitir a este Cousejo Universitario
para que se de la aprobacidn conespondiente, por lo que ponemos a consideraci6n.

DR.  FAVIAN  BAYAS,  de  igual  manera  informarles  que  Consejo  Universitano  tiene  la
capacidad de aprobar las Convocatorias y lo que se esfa realizando en este momento es el alcance
del pedido de incluir el proyeeto de la Carrera de Terapia Fisica.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Ing. Fat)iin Ramirez seeundan lng. Jos6 Luis Alfuna,
Dr. Vladimir Rivera, Dr. Marco Chavez, ha Malela Gaibor, Ing. Manuel Monar, Dra. Hemrinia
Sanaguano y demds sefiores Membros presentes en la sesi6n, sin objeci6n alguna se aprueba por
unanimidnd.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 008 - 2025 - 032
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD: ``APROBAR EL ALCANCE DE PRESENTACION DF
PROYECTOS DE VINCULActoN DE LA I CONVOCATORIA, 2025 DE LA CARRERA
DE TERAPIA FisICA".

Por secrctaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

CUARTO  PUNTO:  Anarsis  y  Resoluci6n  de  dos  investigadores  al  proyecto  denominado:
"Percapci6n y Factores relacionados con estres,  depresi6n, ansiedad, resiliencia, trastomos del

suefio y apoyo a las segundas victimas de un evento adverso en Latinoanidica en el periodo 2024-
2025".

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Faviin Bayas con la explicaci6n conespondiente.

DR.FAVIANBAYAS,enrelaci6naesteproyectolasolicitudqueseintegreaesteproyectodel
periodo 2024-2025 a la Lie. Stephany Diaz asi como a la Lie. Lourdes Paucar, y esto solicitado
por  la Lie.  Mery  Gonzalez,  en  la  cual  es  muy  importante  recalcar  que  este  es  un  proyecto
inponante que forma parte de la convocatoria intema de nuestra iustituci6n y que evidentemente
cumplen con los requisites para que puedan incluirse hs compafieras dentro del proyecto, en vista
que el ndmero de participantes dentro del proyecto exige que sea mdrf imo cuatro y en un principio
estaban un ndmero infchor de tal manera que solicitaron la inclusi6n, para lo cual la comisi6n de
investigaci6n resuelve remidr al Cousejo Uiiiversitano la inserci6n de las dos investigedoras en
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el  proyecto  "Percepci6n  y  Factores  relacionados  con  estr6s,  dapresi6n,  ansiedad,  resiliencia,
trastomos del suefio y apoyo a las segundas victmas de un evento adverso en Latmoamerica en
el pedodo 2024-2025", a consideraci6n.

DRA. MARIELA GAIB0R, quisiera por favor a todos los compafieros Miembros del Consejo
escucharestapetici6nyalavezqueseaunamoci6n,empezariadiciendoqueesteesunproyecto
quenacedelosquintosciclosdelacalreraenlamateriadeproyectos,lideredoporlaLic.Esthela
GueiTero, este proyecto inicialmente se vincula con una universidad del extchor  forma la Red de
lnvestigaci6ndeEnfermeriadelacualfilimospartedocentestinlaresdelacarreradeerfermeria,
en este caso la Lie. Manra Mufioz, la Lie. Maria Olalla y quick les hal)ha, sorprendentemente al
culminar fas functones de la Lie. Esthela Guerrero en la Universidad se va y me inagino que era
quich lideraba el proyecto de vinculaci6n en menci6n, entonces §orprendentenente rapito chora
estamos fuera del proyecto siendo parte de esta Red de lnvestigaci6n, segundo en rna sesi6n y
esti aqui el Sr. Decano de la Facultad que es conocedor tamhich de lo que pasa en la carrera, en
imareunichnosdicehaLic.DiaznoshaheredadoelproyectolaLic.GuerreroalaLic.Paucary
a ri persona, sin desmerecer por favor que no se interprete de manera emda mi posici6n ellas
son profesoras de contrato y el proyecto tiene que tibutar rna profesora titular,  como uste lo
mencion6 son cuatro profesoras investigadoras las que pueden estar dentro del proyecto mds la
sefiora que hace el pedido que es de la parte intemacional mds los estudiantes, pueden ser prte
del proyecto, este proyecto tambich responde a rna ponencia y a un visita a la Universidad del
Salvador aprobado por este Honorable Consejo palia la Lie. Mufioz, Lic. 0lalla y la Lie. Esthela
Guenero,entonesmipedidosefiorRectorMiembrosdeesteHonorableConsejoUriversitarioes
de que sean pane de este importante proyeeto fas profesoras titulares.

DR. ARTURO RO,IAS, en ese contexto y que de cierta manera como hay una Comisi6n de
investigaci6n  para  que  se pueda tratar  este  tema y  con  el  resto  de  informaci6n  que  da  este
momento la Dra. Mariela Gaibor es perdnente revisar en nomativa y sobre la tributaci6n de lo
que  acaba  de  mencionar  si  interesa  que  scan  pane  de  este  proyecto  docentes  titulares,  sin
desmerecer  las   funciones   de  las  demds   compafieras,   este  pedido  seria  perfuente  avocar
conocimiento  y  trasladar  a  la  comisi6n   de  investigaci6n  para  que   analice  el   pedido,   a
consideraci6n.

DRA.MARIELAGAIBOR,mipedidoesquesetrasladecomodijoelseflorreetorperonosolo
como avocar conocimiento, estoy pidiendo que se integren las Autoras del Proyecto tanbich que
fuimos parts de la creaci6n de esta Red y que obviamente formen pane las compafieras porque
no estoy pidiendo que queden fuera del proyecto, pero estanos en un proceso de evaluacich y
aereditaci6n y los proyectos tienen que tributar con profesores titulares,  entonces mi pedido es
ese si va a ir a la comisi6n de investigacidn nuevanente se analice el reingreso de ]as profesoras
antoras titulares mds las compafieras en menci6n.

ING.FABIANRAMinEZ,enmenci6ndeloqueseesthdandoaconocerevidentementetiene
queregresaralacomisi6ndeinvestigacidnpanquesedeeltrinitesefialadoysedeaconocera
la Facultad que exista teda la docunentaci6n de reapaldo inclusive el pedido de las antoras del
proyectoquequierenparticipartambi6nconlosantecedentesespecificos,paraquedeestamanera
sevayaencaninandoelprocesodelamejorfomayqueseconviertaenloquierelaacedemiaen
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un proyecto de investigaci6n con todos los articulos etc, y si desde la facultad se requiere algun
informaci6n al respecto estanos prestos para colaborar.

DR. ARTUR0 ROJAS, para pertinencia si tenemos que avocar conocimiento primeramente
porque e] momento que pasa a Consejo se avoca conocimiento y se traslada a la comisi6n de
investigacich para que pueda incluir a dos docentes titulares autores de este importante proyecto.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 008 - 202S - 033
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD: "AVOCAR CONOCIMIENT0 Y TRASLADAR A IA
COMISI0N DE INVESTIGACION Y VINCULAC16N PARA QUE INCLUYA A DOS
DOCENTHS TITULARES AUTORES DE ESTE IMPORTANTE PROYECTO".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente panto del orden del cia.

QUINT0  PUNTO:  Analisis  y  Resoluci6n  de  la  solicitud  de  prdroga  de  6  meses  para  la
ejecuci6n  del  PToyecto  de  Investigaci6n  denominado:  "Analisis  de  la  cantidad  del  agua  de
consumo dom6stico y su incidencia en la desnutrici6n en nifios menores de 5 afros en la Parroquia
Rural   San   Sim6n-Ecuador",   solicitado   per   el   Ing.   Manuel   Monar   Sol6rzano,   Docente
Investigador.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Faviin Bayas con la explicaci6n correspondiente.

DR.  FAVIAN BAYAS, en este punto es pricticamente darles a conocer como comisi6n de
investigaci6n hemos aceptado la petici6n realizada por el investigador en este caso el Ing. Monar,
quich solieita rna pr6rroga del proyecto, en el oual de que todavia esta a puertas de conseguir en
este caso los objedvos definitivos que pueden ser articulos ciendficos, participaci6n en congresos,
y con el  fide que esto no influya en el impacto  final  del proyecto,  el profesional  solicita rna
pr6noga final de sejs meses, a cousideraci6n.

ING. MANUEL MONAR, al ser parte del pedido de este punto y per cuestiones informativas
voy hacer uso de la palabra, el proyecto dentro de sus objetivos esta la publicaci6n de articulos
cientificos, es decir se ha presentalo dos articulos cientificos que estin en revision, pero la parte
del presupuesto como ustedes entenderin fin de afro, procesos electorales, entre otros, ademds los
dos articulos  cientificos se encuentran en el Departanento de Investigaci6n para la revision de
los investigadores y air no sabemos hasta cuando mos entreguen, es por aquello que se solicita la
pr6noga de seis meses, e§o es lo que informo.

DR. ARTUR0 ROJAS, con lo expuesto, es pednente por los tiempos establecidos es oportuno
la pr6rrogag en consideraci6n.

ING. RAMIR0 JARAMILLO, con respecto al tema y aproveehando la intervenci6n del Ing.
Manuel Monar, quisiera preguntarle de como estaba previsto el cronograma del
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Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
~.ueb.eduiec
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cuando estaba el injcio y cuando estaba la fecha de culminaci6n para obviamente en base a eso
dar paso al petitorio realizedo.

ING. MANUEL  MONAR, la fecha de inicio foe en febrero del 2023 y de terminaci6n del
proyeeto estaba previsto para el 14 de marzo del 2025, el proyeeto tenia un duraci6n de dos afros
quesecumpli6ysehapresentadoelproductodelosobjedvossepresent6losarticuloscientfficos,
pero no se ha publicado por que se encuentra en revisi6n,  adicionalmente de los   presupuestos
que no se ha devengado, esfa consumado pero no devengado, para el anansis del ague  mos ham
prestado los reactivos del dapartanento pero no estin devengados del proyecto y reci6n se va a
comprar en los pr6xinos meses.

ING. FABIAN RAMiREZ, esta ampliaci6n de los seis meses no implica que yo ocupe los seis
meses puedo terminar antes el proyecto, porque menciono esto porque he visto que piden seis
meses y no terminan en los seis meses y nuevanente vuelven a pedir prdroga.

ING.MANUELMONAR,poresaraz6nhemospedidoseismesesporsiacasopasaalgo,talv6z
nosepublicaelartfoulocientfficoquepuededarseendos,tresocuatromesesdeaceptaci6npor
eso se solicita para no volver a pedir nds pr6rroga.

DRA. MARIELA GAIBOR, hchianos conversado de este tema con Manuel y conozco, el Dr.
Bayas que esfa aqui y es del Departamento de lnvestigaci6n sobre el rfumero de horas asignadas
para  este  fro  yo  tambich  soy  parte  de  un  proyecto  de  investigaci6n,  pregunto  todos  los
investigadores deben tener cinco horas de carga academica para este fin.

DR. FAVIAN BAYAS, yo recomendaria  10 horas,  el problema es que al menos al tener un
carga acadinica alta lanentablemente desde las Facultades no se puede otorgar esta ninero de
horasparapuedanejercerinvestrgaci6nlosdocentes,peroanivelnacionalenotrasuniversidades
lamayoriadedocentesquehaceninvestigaci6ntienenunacargaminimadediezhoras,quecrco
que se debe tomar en cuenta eso, mas que todo que estamos a puerfas del proceso de evaluaci6n
y  necesitanos  ulbutar,  por  otro  lado  los  proyectos  deben  tributar  a  grxpos  y  centros  de
investigaci6n, es por eso que se ha hecbo las convocatorias pertinentes meses atras para que los
difermtes grupos de investigaci6n sean registrados en el Departamento de Investigaci6n y que
estos evidentemente tributen al momento que subanos la informaci6n al SID.

DR.   ARTURO   ROJAS,   en   base   a   lo   mencionado   debo   indicar   que   las   condiciones
instincionales son distintas de las demas universidedes, lanentchlemente nosotros no podemos
integrarelndmerodehoraspertinentesporlasituaci6ninstitucionalquenopermitenporeltema
de los presupuestos, con la aclaraci6n del caso compafieros esta a consideraci6n.

MOCIONporlaaprobaci6nemitidaporellng.FabiinRamirezsceundanlng.Jos5LuisAltuna,
Srta. Ma. Gabriela Obando, Lie. Javier Marmot Dr. Vladimir Rivera, Ing. Ramiro Jaramillo, Dr.
MarcoCh&vezydenassefioresMiembrospresentesenlasesi6n,sonabstenci6ndellng.Manuel
Monar, sin objeci6n alguna se aprueba,

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

Direccl6n:  Av` Erne§to Che Gile\/ara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
Tel6fono: (593) 3220 6o59
www.Iieb.edulec
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RCU - 008 - 2025 - 034
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVH POR UNANIMIDAD: "APROBAR IA SOLICITUD DE PRORROGA DE 6
MESES    PARA    IA    EJECUCION    DEL    PROYFCT0    DE    INVESTIGAcldN
DENOMINADO:   "ANALISIS   DE   LA   CANTIDAD   DEL   AGUA   DE   CONSUM0
DOMESTICO Y SU INCIDENCIA HN LA DESNUTRIctoN EN NINOS MENORES DH
5 AROS HN LA PARROQUIA RURAL SAN S"6N-ECUADOR", SOLICITADO POR
EL ING. MANUEL MONAR SOL6RZANO, DOCENTE INVESTIGADOR''.

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

SEXTO  PUNTO:  Analisis  y  Resoluci6n  de  la  solicitud  del  Dr.   Faviin  Bayas,  Docente
Investigador de la Uriversidad Estatal de Bolivar,  del reconocimiento de 6 meses adicionales
como experiencia en Gesti6n Educativa.

DR. ARTUR0 ROJAS, conocedores que tenemos rna normativa el Dr. Faviin Bayas esfa es
requiriendo el reconocimjento de sei s meses adicionales como experiencia en Gesti6n Educativa.

DR. FAVIAN BAYAS, en vista de que la normativa pfacticarnente el estinuLo a Docentes que
obtengan proyectos con financiaci6n extema de al memos doce meses,  es por ello que hago mi
pedido por cumplir con el requisito establecido.

DR. VLADIMm RIERA, es muy acertnda la solicitud ya que en vista que se debe reconocer el
esfuerzo y La dedicaci6q, lanzo a moci6n para que se apTuebe el reconocimiento al Dr. FAvidn
Bayas,

ING. MANUEL MONAR, me sumo a la mcei6n ya que este accionar de generar proyectos de
investigaci6n tiene que se reconocido y a su vez se tiene que difundir este proceso, y quiero hacer
extensiva mi felicitaci6n al Dr. Favidr Bayas.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el in.  Vladimir RIvera secundan lng. Manuel Monar ,
Ing.  Jose Luis  Altuna,  Dra.  Herminia  Sanaguano y demds  sefiores  Miembros  presentes  en la
sesi6n, sin objeci6n alguna se aprueba por unanimided.

Por secrctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 008 - 2025 - 03S
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD: "APROBAR EL RECONOCIMIENT0 DE 6 MESES
ADICIONALES COMO FXPERIENCIA EN GESTION EDUCATIVA AL I)R. FAVIAN
BAYAS MOREJON, DOCENTE INVESTIGADOR DE LA UNIVERSIDAD ESTATAL
DE B0LivAR".

Por secretaria se procede a der lectura al siguinte punto del orden del dia.

Dlreccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabri®L Socalra
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593} 3220 6059
ww.Lreb.edu.ec
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SFPT"O PUNTO: Andlisis y Resoluci6n de la insercich a la estudiante Sisa Cando Mayra
Janet en la Fase Nro.  2 del Proyecto de Vinculaci6n denoininado:  "Gesti6n Adnrinistrativa de
prcoesos mercantfles en el GAD Parroquial de Santa Fe y en 9 organizaciones comunitarias con
losestudiantesdeoctavociclodelaCarmadeContabilidadyAuditoriadelaUniversidadEstatal
de Bolivar  en  el  ciclo  academico  septiembre-diciembre  2024,  solicitado  por la Lic.  Cecibelt
Cedefio, Coordinadora.

DR. ARTURO ROJAS, por favor in. Faviin Bayas con la explicaci6n conespondiente.

DR. FAVLiN BAYAS, es muy inportante recalcar que esta convocatoria ya fue cerrada,  sin
embargo, tras el infome presentado por la coordinadora del proyecto hatia obviado el nombre
de la estudiante y por ello que solicita, exists evidencia activa que la sefiorita ha participado en
este proyecto-

DR. ARTURO ROJAS, rna vez que viene revisado desde la Comjsi6n de lnvestigaci6n y al
requerir la aprobaci6n de Cons¢o Universitario pongo en consideracich.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Srt& Ma. Gabriela Obando seondan Ing. Jos6 Luis
Altuna, Dr. Vladimir Riera, Ing` Fabich Ramirez, Dr. Marco Chavez y demds sefiores Miembros
presentes en la sesi6n, Sin objeci6n alguun se aprueba por unaninridad.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 008 - 2025 - 036
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANINIDAI):  "APROBAR LA INSERctoN  DE  LA  SENORITA
SISA   CANDO   MAYRA   JANET   CON   CEDULA   DE   CIUDADANiA   0202685012,
ESTUDIANTE   DEL   8VO   CICLO   DE   LA   CARRERA   DE   CONTABILIDAI)   Y
AUDITORIA,      EN   LA   FASE   NRO.   2   DEL   PROYECT0   DE   VINCUI.ACION
DENOMINADO: "GEST16N ADMINISTRATIVA DE PROCESOS MERCANTII.,ES EN
EL GAD PARROQUIAL I)E SANTA FE Y EN 9 0RGANIZACIONE;S COMUNITARIAS
CON    LOs    ESTUDIANTEs    DE    OcTAvO    clcLO    DE    LA    cArmHRA    DE
CONTABILIDAD y AUDITORIA DE LA uNlvERsmAD ESTATAL DE BOLivAR EN
I:L clcLo ACADEMlco sEPTmMBRE-DlclEMBRE 2o24, soLICITADo POR LA
LIC. CECIBELT CEDERO. COORDINADORA»

Por secretaria se procede a dr lectiira al siguiente panto del orden del dia.

OCTAVO  PUNTO:  Analisi§  y  Resoluci6n  de  la  inserci6n  del  estudiante  Eliecer  Neptali
Guaribuguete Yauqui en el Proyecto de Vinculacich denominado: "Educomunicaci6n Televisa,
para  fomentar  la  cultura  de  informacich  oficial  institucional  mediante  folmatos  digitales",
solieitado por el Lie. Danilo Villarroel, Coordinador.

DR.ARTUR0ROJAS,porfavorDr.FaviinBayasconlaexplicaci6nconespondiente.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tel6fono: (593) 3220 6059
www.tieb.eduiec
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DR. FAVIAN BAYAS, este es un caso en convocatoria actual el proyecto esth en ejecuci6n, sin
embargo  en  el  listo  por  situaciones  involuntarias  del  sefior  coordinndor  del  proyecto  habia
obviadodelestudiantes,paralocualhenossolicitadoevidenctasdequeseencuentraparticipando
activanente en la ejecuci6n del proyecto.

MOC16N por la aprobaci6n emidda por la Srta. Ma. Gabriela Obando Dr. Marco Chavez, Ing.
Manuel Monar, Ing. Fabian Ramfrez, Ing. Ramiro Jaramillo y demds sefiores Miembros presentes
en la sesi6n, sin objeci6n alguna se aprueba por unanimidad.

Por secrctaria se procede a dan lectura a la resohaci6n.

RCU - 008 - 2025 - 037
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE POR UNANIMIDAD: "APROBAR LA INSERctoN DEL SENOR ELIECER
NEPTALi GUAMBUGulITE yAUQur CON criDULA DE cn7DADANiA 025Oi42742,
ESTUDIANTE DEL 7mo CICLO, PARALELO "A" DE LA CARRERA DE CIENCIAS
ADMINlsTRATIVAS   y   GESTloN   ErmRESARIAL,   EN   EL   pRovECTo   DE
VINCULActoN   DENOMINADO:   ``EDUCOMUNICACI0NAL   TELEVISA,   PARA
FOMENTAR   LA   CULTURA   DE   INFORMACI0N   0FICIAL   INSTITUCI0NAL
MEDIANTE   FORMATOS   DIGITALES",   sOLICITAD0   POR   EL   LIC.   DANIL0
VILLARROEL, C00RDINADOR".

For secrctaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dr'a`

NOVENO PUNTO: Andisis y Resoluci6n del lnforme Tdenico Nro. 367-DTH-2025, previo el
otorgamiento  de  Licencia  con  Remuneraci6n  al  exterior  a  favor  de  la rna.  Didian  Gonzalez
Alberteris,  para participar como ponente en el  Seninario Innovaci6n,  Desamouo y Propiedad
Industrial que se realizara en la ciudad de la Habana, Repdblica de Cuba, 1icencia que regife desde
el 14 al  18 de abril del 2025.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Ing. Alvaro Solis dar la explicaci6n conespondiente,

ING. ALVARO SOLis, conforme la normativa vigente corresponde a la Direcci6n de Talento
Humano emitir el lnfome Tdenico favorable previo al otorgamiento de licencia con remuneraci6n
pan los servidores de carrera, este sentido se solicita los requisitos estableeidos por la Ley, se
cuenta con los documentos de respaldo para la capacitaci6n y otorganiento de la beca, se einite
el Infome favorable por parts  de Talento Humano por lo  que es procedente la licencia con
remuneraci6n al exterior a favor de la Dra. Didian Gonzflez para participar como ponente en el
Seminario lnnovaci6n, Desarollo y Propiedad Industrial a redizarse en la ciudad de la Habana,
Repdblica de Cuba, del 14 al 18 de abril, se considera un dia antes y un cia despdes por tratarse
la licencia fuera del pais.

DR ARTURO ROJAS, existe el informe de Talento Humano y basado en el Reglamento de
Beea y los infomes que se presentan, a consideraci6n.

Direccl6m  Av. Ernesto Cho Guevara y Gabriel Secalra
Gu8randa-Ecuador
Telefono: (593) 3220 6059
~.uebiedLi-se
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DR. MARCO CHAVEZ, compafieros en verdad siempre es bueno apoyar la labor investigativa
detodoslosdocentes,enesesentidoseflorPresidenteescuchandoelinformetdenicoemitidopor
el sefior Director de Talento Humano donde que hay un dictamen favorable, pero por supuesto
soho la base de docunentos habilitantes, el presupuesto necesario y mds a`in el Reglamento de
Becas,  felicito  a  la  compafiera  mds  ath  siendo  compafiera  de  la  Facultad  que  tenga  esa
oportunidad y que nos hnga quedar bien a la Uhiversided Estatal de Bolivar bajo ese contexto
lanzo a moci6n para la aprobaci6n del punto.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporelDr.MarcoChavezsecundanlng.ManuelMonar,Lie.
Javier Minol, Ing. Ramiro Jaranillo, rna. Mariela Gaibor, Dra. Herminia Sanaguno  y demds
sefiores Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n alguna se aprueba per uninmidnd.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 008 - 2025 - 038
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE POR UNANIMIDAD:

:RLIMv[EORAAfcooTGOERRGinApfu084EEEklNLF[8E#[AT¥O¥c%RE#¥#R2O£:
EXTERIOR A FAVOR DE LA DRA.  DIDIAN GONZALFZ ALBERTERIS A FIN DE
QUE    PARTIclpn    COMo    PONENTE    EN    HL    snMINARIO    INNOvAcldN,
DESARROLLo y pRoplEI)AI} INDusTRIAL QUE sE REALIZARA EN LA CruDAI)
DB LA HABANA, REPUBLICA DH CUBA, LICENCIA QUE REGIRA DESDE EL 14 AL
i8 DE ABiun DE 2025;

SEGUNDA: AUTORlzAR A LA DmEccl6N FINANCIERA REALlcE EL TRAnrm
DE  PAGO  DE  BECA  Y  AYUDA  ECONOMICA  A  FAVOR  DE  LA  DRA.  DIDEN
GONZALEZ ALBERERIS

TERCERA:    DISPONHR    A    LA    DIRECcfoN    DE    TAI.ENT0    I]UMANO    LA
ELABORActoN DE LA REspECTrvA Accl6N I]H pERsoNAL, Qun REGISTRE
DICH0 ACT0 AI)MII`usTRATIVO.

CUARTA: DISPONFR A IA DRA. DIDIAN GONZALEZ ALBERTERIS AL RETORNO
DE SU PARTICIPAC16N COM0 PONENTE PRESEN" EL RESPECTIVO INFORME
DE cuMPLIMmNTo DE LA LlcENclA CON RHMUNERAcloN.

Por seeretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del olden del cia.

DEC"OPUNTO:AnalisisyResoluci6ndellnformeT6cnicoNro.loo-DTH-2025,previoal
otorgamiento del permiso para el cuidado de familiares con discapacidad severas solicitado por
la Dra. Karina Ruiz Abril, Docente Titular de la Universidsd Estatal de Bolivar.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Alvaro Solis con la exphicaci6n

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Seealra
Guaranda-Ecuador
Tet6fono: t593) 3220 6059
www.uebeduiec
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ING. ALVAR0 SOLES, sefiores autoridndes este infome esta amparado en la Consrfuof6n de
la Repdblica  del  Ecuador  en  el  articulo  229,  LOSEP  articulo  33,  Reglanento  de  Camera y
Escalafon de la Universidad Esfafal de Bolivar, articulo 52, en este sentido la servidora Karina
Ruiz presenta un certificado medico del esposo mediante el cual presenta uno discapacidad del
72%porloquepresentaunasolicitudalSefiorRectorparaelcuidado,alserunaservidoraphbliea
se puede establecer que tiene este derecho, el mismo que sera otorgado urn vez que sea aprobado
elpemisoparaelcuidedoyunavezquecontadoyregistradoenLaDirecci6nAcademicatomando
encuentaqueahicorresponderialaplanificaci6ndelashoras,considerandoquelaservidoratiene
tiempo  completo  es  decir  40  horas  a  la  semana,   en  este  sentido  corresponde  a  Corse)o
Universitario dan la autorizaci6n correspondiente.

DR.  ARTURO  ROJAS,  bajo  las  consideraciones  expuestas  y  arnparado  en  la  normativa
pertinente, a consideraci6n.

DR MARCO CHAVEZ, compafieros si bien es cierto el articulo 35 de la Coustituci6n de la
Republica del Ecuador establece la garantia del estado para poder cLridar y hasta proteger los
derechos de las personas vulnerables de la sociedad y asertivanente hay rna gran cantidad que la
norma constitucional mos dice sobre las personas con enfemedndes catastr6ficas, existe bajo el
principio de la legalidad lo estableeido en la Ley Organica del Servidor mblico, tanbich en el
Reglanento de la LOSEP estableee el permiso de las dos horas para el permiso de las personas o
finiliares con  discapacidad  severas  o  enfemedades  catastr6ficas,  bajo  esa concepci6n  y la
igualdad material que gozanios los ecuatorianos y los Miembros de esta Comuridad Universitaria
y atendiendo al infome muy eLocuente y objetivo por parte de la Direcci6n de Talento Humano,
al  ser  nosotros justamente  esa  antorided  nominadora  Consejo  Universitario  para  el  tema  de
docentes  con nombraniento,  lanzo  a moci6n  para que  se  apruebe  este punto y  se  otorgue  lo
soiicitndo.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Marco Chavez secundan Ing. Raniro Jarainillo,
ha  Mariela Gaibor,  Dr.  Vladimir Rivera,  Lic.  Javier  M5mol,  Ing.  Jos6  Lus  Altuna,  Dra.
Herminia Sanaguano y demds sefiores Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n alguna se
aprueba por unanimided.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 008 - 2025 - 039
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD :

PRIMERA:   "AcoGER   y   APROBAR   EL   INFORME   TECNlco   DE   TALnNTo
IIUMAN0 NRO. loo-DTH-2025, PREVIO AL OTORGAMIENT0 DEL PERMIS0 PARA
CUIDADO DE FAMILIARES CON DISCAPACIDADES SEVERAS SOLICITAD0 POR
LA  DRA.  KARINA  RUIZ  ABRIL,  DOCENTE  TITULAR  DE  LA  UNIVERSIDAD
ESTATAL DF BOLIVAR".

Direcc!6n:  Av. Emesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Telefono: (595) 3220 6059
~.ueb.edllle.
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SEGUNDO: "AUTORlzAR EL pERrmso DE DOs HORAs DIARIAs EN FAvOR DE
LA  I)RA.  KARINA  RUIZ  ABREL,  DOCENTE  TITULAR  DE  LA  FACULTAI)  DE
JURIspRul)ENclA  clENclAs  sOcIAI.ns  I  pOLiTlcAs  DE  IA  uNlvERslDAI)
HSTATAL DE BOLIVAR".

TERCERA:"DlspoNERALADmEccfoNDETALENTOHUMANONOTIFIQUEEL
ACTOADMINlsTRATlvopARAcuunL"IENTOALDECANoDELAFAcuLTAD
DE iuRIspRUDENclA clENCIAs soclALEs y roLirlcAs y A LA DmEccloN DE
GESTtoN ACADEMICA".

DR. ARTURO ROJAS, compafieros gracias todo lo que se actha en este Consejo Universitario
va en beneficio de nuestra Universidad Estatal de Bolivar, ratificando la bienvenida de la rna.
Mariela Gaibor que seguro los aportes sera en beneficio de nuestra Alma Mater.

Direccl6m  Av. Errtesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador

#£E:i(£3u)i:2206o59

siendo las doce horas,  para cerdficar lo actuado
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